

発行責任者 太田 効 (62-5727)
議員連絡先 うすい孝彦 (62-5093)
服部 久子 (62-4357)

環太平洋経済連携協定

TPP

TPPは結局日米の2国間交渉に。日本経済にメリットなし

メリットなし、日本の農業と内需を破壊 危険な道に踏み出した野田政権

推進派の「論拠」総崩れ

車20・5%電気製品は5%、しかもアメリカで売る乗用車や電気製品は現地で生産しているので、関税が撤廃されても日本からの輸出はほとんど伸びず（せいぜい2500億円、GDPの0・5%程度）、日本経済に何らメリットがありません。

アメリカいいなりに日本経済を差し出す

自治体レベルでも反対の決議があいつぎ、農業団体医療団体をはじめ、さまざまな組織、団体が反対の運動を繰り広げています。国民的な世論と運動をいつそう強め、危険なTPP参加を食い止めましょう。

社会的扱いを放置しておくのは「人権侵害」とも言い、侵略戦争を否定し戦争を推進した責任をも免罪▼公務員たる首相は憲法の遵守義務を負う。日本国憲法の原点である歴史的事実に背を向けるこの姿勢は、その資格を失うものであることは明白。

日本農業は壊滅的打撃

業や雇用に重大な影響をおぼし、国のあるかたそのものを変えてしまう危険があるのです。

政府も推進論者も米作を中心とする日本農業への影響を無視できず、「大規模化によつて強い農業を育成する」とか、「農業の6次産業化をめざす」などと主張していますが、耕作面積で日本とは桁違ひのアメリカやオーストラリアの農業と太刀打ちできるわけがありません。農水省自身が、TPPで食糧自給率が14%に落ち込むと試算しているのです。

「私は新憲法制定論者」と言う野田佳彦が首相に就く。首相になる前後に、番頭の如く財界の顔をうかがい、オバマには日米同盟深化を誓つて、手始めに沖縄県民がこそつて反対する米軍基地の辺野古移転問題で、断念を求めず逆に「実現に全力を尽くす」と約束。彼の過去を見よう▼昨年末、政府が決定した「防衛計画の大綱」で「動的防衛力の構築」をうたつたことに、「自衛隊の活動に対する制約を取り払うもの」と支持表明。憲法上、集団的自衛権は行使できないとする政府見解を、「踏み越えることができないかが一番の肝要」と述べ、「領土領海に絡む重大な事件には、話し合いでなく軍事力で解決」

推進派の「論拠」 総崩れ

④ ゆるがない 社会システム

マーク・ミデルファート市（人口4万）の小さな“森の保育園”には笑顔と歓声があふれていた。3歳児から就学前の30名の子どもたちと5人のスタッフが自然の中で遊んでいた（日本の職員配置基準は1948年に決められたままの30対1だ）。子どもは社会の宝、子どもは未来だ。だから税を投入して手厚く育てられ



写真1 子どもたちは未来だ

昨年の9月に訪問したデンマーク・ミデルファート市（人口4万）の小さな“森の保育園”には笑顔と歓声があふれていた。3歳児から就学前の30名の子どもたちと5人のスタッフが自然の中で遊んでいた（日本の職員配置基準は1



写真2 才セ口金署

*隣町のフレデリシア市（人口4万）の高齢者介護付集合住宅「オセロ」。ロンドンにあるグローブ座からヒントを得たという素敵なデザインだ。2階から6階が住まいで119戸。スタッフは150名。65歳以上の年金者には公的補助がある。各階には2か所共同の居間があり、台所では職員といっしょに食事を用意することもできる。

「みんなで居間にいて、自分の部屋で寝る。そういう生活リズムをいかしたい」と施設長のグレテは言う。

オセロの目標は、住んでいる人たちのそれぞれの希望がかなうような介護ができる場

こうしたゆるぎない社会システムはどうしてつくられたのだろう。一冊の本から学んだことがある。エミー・E・ワーナー著『ユダヤ人を救え！ デンマークからスウェーデンへ』（水声社）。1943年9月から11月。300隻の漁船が7220人のデンマークのユダヤ人と家族800人を中心国・スウェーデンに秘密輸送し、9割以上が避難に成功した。学校、療養所、市民病院は避難所を積極的に提供した。なぜユダヤ人を助ける苦労をしよいこんだのか？と問われたある女教師

であるとともに、スタッフに
とっても価値ある職場。その
実現が「私たちのミッション
(使命)なのです」。「スタッ
フにとってもよい職場と
は?」と質問すると、「職員
が喜んで意見が出せて、その
意見が活かせる場、身体に負
担がかかるないような介護機
器等の充実。長い間、喜んで
仕事のできる場です」と彼女
は答えてくれた。

だれもが年をとる。だれも
が障害を持つ可能性がある。
だから、みんなで支え合う。
じのこなパレード」(2006年、メ



写真3 オセロで暮らす

「私は新憲法制定論者」と言う野田佳彦が首相に就く。首相になる前後に、番頭の如く財界の顔をうかがい、オバマには日米同盟深化を誓つて、手始めに沖縄県民がこぞつて反対する米軍基地の辺野古移転問題で、断念を求めず逆に「実現に全力を尽くす」と約束。彼の過去を見よう▼昨年末、政府が決定した「防衛計画の大綱」で「動的防衛力の構築」をうたつたことに、「自衛隊の活動に対する制約を取り払うもの」と支持表明。憲法上、集団的自衛権は行使できないとする政府見解を、「踏み越えることができないかが一番の肝要」と述べ、「領土領海に絡む重大な事件には、話し合いでなく軍事力で解決」との姿勢すら示唆▼「南京大虐殺は虚構」「満州事変以来一貫して侵略戦争を行つたという歴史解釈は受け入れられぬ」「A級戦犯」と呼ばれた人たちは戦争犯罪人ではない・・・法的地位や社会的扱いを放置しておくのは人権侵害」とも言い、侵略戦争を否定し戦争を推進した責任をも免罪▼公務員たる首相は憲法遵守義務を負う。日本国憲法の原点である歴史的事実に背を向けるこの姿勢は、その資格を失うものであることは明白。